



En un acto sin precedente, ICATECH y SOP firman convenio de colaboración para construcción de **2a. Etapa de Oficinas Centrales**



"Es un hecho histórico, que va a quedar grabado y guardado en las páginas del Instituto de Capacitación, porque en esos 23 años, no se había podido lograr lo que hoy llevamos avanzando":
Fabiola Lizbeth Astudillo Reyes





REVISTA DIGITAL MENSUAL

MTRA. FABIOLA LIZBETH ASTUDILLO REYES
DIRECTORA GENERAL

MTRO. JAVIER ENRÍQUE LÓPEZ RUÍZ
DIRECTOR EJECUTIVO

MTRO. ROBERTO EDUARDO GRAJALES GONZÁLEZ
DIRECTOR EDITORIAL

LIC. JESÚS GERARDO HERRERA ANZUETO
COORDINADOR DEL PROYECTO

LIC. BRENDA GUADALUPE CALVO BESARES
EDITORA

LIC. DUBIN VÁZQUEZ CRUZ
FOTOGRAFÍA

COLABORADORES
LIC. CITLALI CAROLINA MORALES CORROY
LIC. JUAN CARLOS MADRIGAL GARCÍA

DISEÑADORES
LIC. ALEJANDRA MUÑO A DUCHATEAU
LIC. LUIS ALBERTO NUCAMENDI VILLA



INSTITUTO DE
CAPACITACIÓN Y VINCULACIÓN
TECNOLÓGICA DEL ESTADO DE CHIAPAS
GOBIERNO DE CHIAPAS

www.icatech.gob.mx

Publicación digital del Instituto de
Capacitación y Vinculación,
Tecnológica del Estado de Chiapas, de
periodicidad mensual.

CONSEJO EDITORIAL

Transformando Talento en Profesión



Icatech Chiapas



IcatechChiapasOficial



@IcatechChiapas



Icatech Chiapas



@Icatech26



En el ICATECH tenemos el firme compromiso de capacitar a las y los jóvenes para un mejor futuro, otorgando formación en habilidades y conocimientos con los mayores estándares de calidad.

Hoy tenemos el orgullo de tener el récord nacional de entregas de documentos con validez oficial en un solo proyecto estratégico, lo cual nos da un mayor compromiso para seguir capacitando cada vez a más jóvenes.

La sinergia entre instituciones, organismos y dependencias, nos abre la oportunidad de llevar el beneficio social, el aprendizaje, la capacitación para que le sirva a la gente y tener una mejor calidad de vida.

Día con día nos esforzamos por brindar el mejor esfuerzo en cada capacitación con los más de 600 temas que se disponen.

Tenemos claro que a través de la capacitación se obtiene conocimiento y habilidades necesarias para que las personas puedan generar sus propios recursos y logren el emprendimiento.

Porque sabemos que "La transformación está a la vista, y de la vista al corazón".

Mtra. Fabiola Lizbeth Astudillo Reyes
Directora General del ICATECH

Contenido

- ICATECH y SEDESPI, realizan recorrido histórico en Allende Esquipulas, localidad de Bochil
- ICATECH participa en Reunión Nacional de ICAT's, en Chihuahua
- ICATECH entrega constancias de capacitación a servidores públicos del Poder judicial del Estado
- ICATECH desarrolla habilidades incluyentes
- En ICATECH capacitamos para el éxito
- H. Congreso del Estado y el ICATECH suman esfuerzos para capacitar a la sociedad
- En un acto sin precedente, ICATECH y SOP firman convenio de colaboración para construcción de 2a. Etapa de Oficinas Centrales
- En Patihuitz, municipio de Ocosingo; Icatech capacita a Becarios y Técnicos del programa "Sembrando Vida"
- ICATECH capacita en Suschila, municipio de Ocosingo



REVISTA
icatech

ICATECH y SEDESPI, realizan recorrido histórico en Allende Esquipulas, localidad de Bochil



Atendiendo la instrucción del gobernador Rutilio Escandón, de llegar a las localidades más alejadas de Chiapas, la Mtra. Fabiola Lizbeth Astudillo Reyes, Directora General del Instituto de Capacitación y Vinculación Tecnológica del Estado de Chiapas (ICATECH), en compañía del Mtro. Emilio Ramón Ramírez Guzmán, Secretario para el Desarrollo Sustentable de los Pueblos Indígenas y del C.P. Sergio Luis Zenteno Meneses, Presidente Municipal de Bochil, realizaron una gira de trabajo histórica en la localidad Allende Esquipulas, de ese municipio.

Esta es la primera vez que, después de cien años del nacimiento de esa comunidad, funcionarios estatales visitan esa localidad.

“Tuvieron que pasar todos estos años para que nuestras voces fueran escuchadas y sobre todo que los representantes de las dependencias vinieran hasta acá”, mencionó Miguel Díaz Hernández, Comisariado Ejidal de Allende Esquipulas.

Asimismo, Antonio Díaz Díaz, Agente Municipal, expresó que están muy agradecidos con el gobernador del Estado, por no olvidarlos, puesto que durante muchos años nadie les hacía caso.

“Teníamos que ir hasta Tuxtla Gutiérrez para que fuéramos atendidos, pero hoy eso ya cambió y esperamos que continúen visitándonos más seguido para que se den cuenta de todas las necesidades que tenemos”, enfatizó.

Por su parte, Astudillo Reyes, mencionó que es instrucción del Ejecutivo de Estado el caminar a ras de piso, y escuchar y atender las necesidades de la población más vulnerable de la entidad.

Es por ello que, ante más de 200 habitantes de la localidad de Allende Esquipulas, la funcionaria estatal informó los servicios de capacitación que brinda el ICATECH a la población, a través de los más de 600 cursos que dispone la institución que encabeza.

Recalcó que mediante la capacitación se obtiene conocimiento y habilidades necesarias para que las personas puedan generar sus propios recursos y logren el emprendimiento, y que con esos ingresos puedan mejorar sus condiciones de vida.

Finalmente, al término del recorrido se realizó el levantamiento del censo de 120 mujeres, quienes iniciarán la capacitación en los cursos: “Costura Básica”, “Panadería”, “Repostería Práctica sin Horno” y “Corte de Cabello Básico”.



REUNIÓN NACIONAL ANUAL ICAT | CHIHUAHUA 2023

ICATECH participa en Reunión Nacional de ICAT's, en Chihuahua

Durante su participación, Fabiola Lizbeth Astudillo Reyes extendió la invitación al "Primer Congreso Nacional de la Formación para el Trabajo en el Sector Artesanal", a realizarse el 7 y 8 de septiembre próximo.

Las artesanías son manifestaciones artísticas, que en su origen nacieron para cubrir las necesidades de los pueblos indígenas, han ido transformando piezas y objetos de uso cotidiano en verdaderas obras de arte", dijo Fabiola Lizbeth Astudillo Reyes, directora general del Instituto de Capacitación y Vinculación Tecnológica del Estado de Chiapas (ICATECH), durante su participación en la Reunión Nacional ICAT, desarrollada en la ciudad de Chihuahua, Chihuahua.

El Foro Nacional de los Institutos de Capacitación para el Trabajo (ICAT's), es un evento de gran relevancia en donde los titulares del organismo federal y a nivel estatal, intercambian conocimientos y experiencias, para desarrollar nuevas ideas para una mejor calidad de la capacitación para el trabajo en México, así como la innovación y actualización, evolucionando con ello a las necesidades de la sociedad.

En dicha reunión, la funcionaria estatal presentó su ponencia, la "Región Vocacional del Sector Artesanal", en la que resaltó el trabajo de los pueblos indígenas de Chiapas y sus artesanías, que son herencia, legado histórico y cultural de nuestra entidad, así como el impacto social que ha tenido la implementación del Programa de Aulas Móviles de Capacitación, en las diversas regiones del Estado.

Así también, destacó la importancia que los ICAT generen una sinergia para apoyar al sector artesanal, con programas de capacitación diseñados para el desarrollo de sus actividades, en temáticas generales como: Herramientas básicas para la administración para pequeños negocios, Estrategias de mercadotecnia y ventas, Estrategias de comercialización de productos y subproductos y Marketing digital para redes sociales, Facebook e Instagram.

Ante la presencia de los representantes de los ICAT's de todo el país y luego de subrayar el importante papel de estos organismos en el desarrollo de las nuevas competencias laborales, Astudillo Reyes extendió a los presentes la invitación del gobernador Rutilio Escandón, a visitar Chiapas y ser parte del "Primer Congreso Nacional de la Formación para el Trabajo en el Sector Artesanal".

Cabe destacar el importante papel que ha hecho el gobierno de Chiapas, encabezado por Rutilio Escandón Cadenas, quien ha sido el principal impulsor para llevar capacitación a la población de todas las regiones de la entidad, particularmente al sector artesanal al que se le han impartido 6,267 horas de formación a través de 284 cursos de diversas temáticas, beneficiando a 4,621 personas.



La Transformación
está a la vista
y de la vista
al Corazón

Transformando
→ Talento en Profesión

#Me encantas Chiapas

PARQUE NACIONAL
CAÑÓN DEL SUMIDERO

 visitchiapas.com

 Visit Chiapas

 [visitchiapas.mx](https://www.instagram.com/visitchiapas)

 [@visitchiapas](https://www.tiktok.com/@visitchiapas)

 [@visitchiapas_mx](https://twitter.com/visitchiapas_mx)



CHIAPAS
ESPIRITU DEL MUNDO MAYA



ICATECH entrega constancias de capacitación a servidores públicos del Poder judicial del Estado

Con el objetivo de la profesionalización de servidores público del Poder Judicial del Estado, además de generar la igualdad de oportunidades a personas hablantes de lengua materna, el Instituto de Capacitación y Vinculación Tecnológica del Estado de Chiapas (ICATECH), realizó la entrega de constancias de capacitación en el marco del Programa “ta xkaiot, taj koltaot (te escucho, te ayudo)”.

Con la presencia de la Secretaria General de Gobierno del Estado, Victoria Cecilia Flores Pérez, con la representación del ejecutivo estatal, Rutilio Escandón Cadenas, la titular del ICATECH, Fabiola Lizbeth Astudillo Reyes, destacó que “en Chiapas la diversidad cultural es una característica fundamental de nuestra sociedad, reconocer y valorar las lenguas maternas es esencial para construir una justicia más equitativa y respetuosa a las comunidades a las que servimos”.

Desde el Auditorio Rosario Castellanos de Palacio de Gobierno, Astudillo Reyes, recalcó que al reconocer la lengua tsotsil los capacitados pueden establecer una comunicación más efectiva, más sensible con los hablantes de esta lengua, generando así confianza y acercándose a las necesidades de las comunidades indígenas.

Astudillo Reyes, agradeció al magistrado presidente del Tribunal superior de Justicia y del Consejo de la Judicatura, Guillermo Ramos Pérez, todo su esfuerzo, dedicación, y apoyo

para poder llevar a cabo estos cursos de capacitación, y felicitó a cada uno de los participantes que recibirán una constancia de capacitación con validez de la Secretaría de Educación Pública, un documento que también avala ese conocimiento, con reconocimiento a nivel nacional

Por su parte, la Secretaria General de Gobierno, Victoria Cecilia Flores Pérez, reconoció el esfuerzo y trabajo del Instituto de Capacitación y Vinculación Tecnológica del Estado de Chiapas, para facilitar la capacitación tan importante, así como también el enorme esfuerzo que hacen los servidores públicos para adquirir estos conocimientos.





En ICATECH capacitamos para el éxito

ENTREGAN CONSTANCIAS DE CAPACITACIÓN A 103 PERSONAS QUE RECIBIERON CURSOS EN DIVERSAS ESPECIALIDADES, EN EL MUNICIPIO DE OCOZOCOAUTLA

Desde el municipio de Ocozocoautla, Fabiola Lizbeth Astudillo Reyes, directora del ICATECH, señaló que “capacitamos el éxito, porque eso es lo que hacemos capacitamos para el éxito, somos la universidad del pueblo, somos la universidad de aquel que no tuvo la oportunidad para estudiar, por eso hoy el ICATECH ofrece más de 600 cursos de diferentes especialidades”.

Al realizar la entrega de constancias de capacitación a 103 beneficiarias de esta localidad, participantes del Aula Móvil de “Belleza”, recalcó que sin las alianzas con las presidencias municipales y DIF municipales, no sería posible llevar todos esos apoyos a los municipios, porque se busca beneficiar a cada uno de los hogares de aquellos que se capacitan, porque aprenden algo nuevo que pueden desarrollar desde su hogar, y hasta ahí les puede llegar el dinero, y la derrama económica se queda en el municipio.

Astudillo Reyes destacó que “fueron 103 mujeres que se capacitaron, que tiene una oportunidad nueva, y esto es gracias al Gobernador del Estado, Rutilio Escandón Cadenas, porque los cursos son de las aulas móviles, idea e iniciativa creada por él”.

Por su parte, la presidenta del DIF municipal de Ocozocoautla, Ana Laura Osorio León, dijo que son 103 beneficiarios que recibieron cursos de manera gratuita en las especialidades de Elaboración de pizzas, Corte de cabello básico, Extensión de pestañas, Aplicación de uñas de TIF, Corte de cabello, Peinado y automaquillaje.

Así también, reconoció el esfuerzo brindado por el ICATECH, para apoyar a las personas que quieren salir adelante, que desean emprender un negocio y mejorar la calidad de vida de las familias.



La Transformación
está a la vista
y de la vista
al Corazón

Transformando
→ Talento en Profesión

Entrega de Constancias de Cursos de Capacitación

Acuerdo de colaboración Congreso del Estado e ICATECH



H. Congreso del Estado y el ICATECH suman esfuerzos para capacitar a la sociedad

El Instituto de Capacitación y Vinculación Tecnológica del Estado de Chiapas (ICATECH), en coordinación con el Honorable Congreso del Estado, llevó a cabo el proyecto "Atención a grupos vulnerables", con el cual se impartió capacitación a 160 personas beneficiadas en Tuxtla Gutiérrez.

Fabiola Lizbeth Astudillo Reyes, directora general del ICATECH, en compañía de la Dip. Paola Villamonte Pérez, Presidenta de la Comisión de Atención a Grupos Vulnerables del Honorable Congreso del Estado, hizo entrega de constancias de capacitación a personas beneficiadas con los cursos de Estilismo y diseño de imagen, "Hoy nos reúne esta entrega de constancias de capacitación, de este proyecto tan exitoso que son las Aulas Móviles de Capacitación Capacitando con el Corazón en tu Municipio, implementado por el gobernador Rutilio Escandón Cadenas, un proyecto que ha sido de gran impacto a nivel nacional".

Desde el auditorio de la Unidad de Capacitación Tuxtla, Astudillo Reyes también precisó que se ha tenido un éxito rotundo con esas 160 personas capacitadas, porque muchas de ellas van a ser mujeres emprendedoras, porque van a poder aportar economía a su hogar.

En ese tenor, recalcó que las personas capacitadas son portadoras de economías, para que sean también ejemplos para sus hijos, "eso es lo que estamos buscando, que la capacitación les cambie la vida, y también adquieran un oficio que les va a quedar para siempre".

Durante su participación, la Presidenta de la Comisión de Atención a Grupos Vulnerables del Honorable Congreso del Estado, Diputada Paola Villamonte Pérez, destacó que esta capacitación es el resultado de la firma de convenio de colaboración entre el ICATECH y el H. Congreso del Estado, para trabajar de manera oportuna, con el principal objetivo de dotar de los conocimientos necesarios para lograr que los ciudadanos tengan la oportunidad laboral y productiva, y con esto contribuir a su economía familiar.




La Transformación
está a la vista
y de la vista
al Corazón

#Me encantaría Chiapas



CHIAPAS
ESPÍRITU DEL MUNDO MAYA

CENTRO ECOTURÍSTICO EL MADRESAL



visitchiapas.com



visitchiapasmx



visitchiapas.mx



@visitchiapas_mx



@visitchiapas

FIRMA DE COLABORACIÓN CONVENIO GENERAL INTERINSTITUCIONAL



En un acto sin precedente, ICATECH y SOP firman convenio de colaboración para construcción de 2a. Etapa de Oficinas Centrales

Fabiola Lizbeth Astudillo Reyes, directora general del ICATECH, Ángel Torres Culebro, secretario de Obras Públicas del Estado, realizaron la firma del Convenio Específico de Colaboración Interinstitucional para la Ejecución de la Obra Denominada "Oficinas Administrativas del ICATECH (Construcción 2da. etapa).

Durante la firma de este convenio, realizado en las oficinas de la Unidad de Capacitación Tuxtla, la titular del ICATECH, recalcó que este es un momento histórico, porque luego de 23 años de creación se consolida la construcción del edificio de las Oficinas Centrales, "Es un hecho histórico, que va a quedar grabado y guardado en las páginas del Instituto de Capacitación, porque en esos 23 años, no se había podido lograr lo que hoy llevamos avanzando".

Así también, reconoció y agradeció el trabajo de todo el ICATECH, al hacer primeramente los recursos con la venta de los cursos y posteriormente de ahí generar el recurso para lograr la construcción de la segunda etapa, "Ya en los próximos meses estaremos inaugurando las oficinas centrales de ICATECH, un hecho histórico, pero que no se hubiera logrado sin el apoyo del secretario de Obras Públicas".

Por su parte, Ángel Torres Culebro, secretario de Obras Públicas del Estado, dijo que el ICATECH nunca hubiera podido realizar esta construcción con recursos propios, sin el apoyo del personal del instituto, "ya se hizo el archivo, ya se hizo la primera etapa, viene la segunda etapa, de verdad es para felicitarlos".

Enfatizó que "Si realmente todas las instituciones hicieran lo que hace el ICATECH, estaríamos más avanzados, eso que ustedes hoy están haciendo, es lo que necesita Chiapas".

En dicho evento, se contó con la presencia de Nordhal Octavio Moreno López, Jefe de la Unidad de Asuntos Jurídicos de la Secretaría de Obras Públicas; de Mauricio Gutiérrez Astudillo; Coordinador de Delegados de la Secretaría de Obras Públicas; de Ana Ivette Camacho Prado, Jefa de la Unidad Jurídica del ICATECH; de Salvador Betanzos Solís, Director de Planeación del ICATECH, y de Javier Enrique López Ruíz, Jefe de la Unidad Ejecutiva del ICATECH.



La Transformación
está a la vista
y de la vista
al Corazón

icatech

CHIAPA
de Coahuila

ARMAS
ABO

CONVENIO GENERAL
INTERINSTITUCIONAL





En Patihuitz, municipio de Ocosingo; ICATECH capacita a Becarios y Técnicos del programa “Sembrando Vida”

- *Entrega de constancias de capacitación a 180 hombres y mujeres, beneficiados con el curso de “Injertos de cacao y cítricos”*

La suma de esfuerzos con otras instituciones y organizaciones nos permite llevar la capacitación a todos los rincones de la geografía chiapaneca, señaló la directora general del Instituto de Capacitación y Vinculación Tecnológica del Estado de Chiapas (ICATECH), Fabiola Lizbeth Astudillo Reyes, al realizar la entrega de constancias de capacitación a Becarios y Técnicos del programa “Sembrando Vida”.

Dijo que siguiendo la instrucción del Gobernador del Estado, Rutilio Escandón Cadenas, el ICATECH lleva la capacitación a todas y todos los chiapanecos, para propiciar el desarrollo de las habilidades y capacidades de las personas en las comunidades más alejadas, “estamos poniendo nuestro granito de arena, con ustedes que son los sembradores, son la semilla de la transformación y que van a replicar a sus familias, a sus hijos a quienes van a enseñar a sembrar”.

Fueron 180 sembradores que se capacitaron en “Injertos en Cacao y Cítricos”, de la localidad Patihuitz, del municipio de Ocosingo, Chiapas, los que recibieron sus constancias de capacitación, con validez oficial de la Secretaría de Educación Pública (SEP), para de esta manera contribuir en la transformación de su economía y explotar los recursos naturales de manera responsable y con los conocimientos necesarios.





ICATECH capacita en Suschila, municipio de Ocosingo

El Instituto de Capacitación y Vinculación Tecnológica del Estado de Chiapas (ICATECH) se esfuerza por mejorar la productividad y el empleo a través de la capacitación.

En la comunidad de Nuevo Suschila, ubicada en el municipio de Ocosingo, Chiapas; se entregaron constancias de capacitación del curso "Conocimientos básicos de producción de hongos seta" a 60 Sembradores, Becarios y Técnicos del programa "Sembrando Vida".

Fabiola Lizbeth Astudillo Reyes, directora general del ICATECH, destacó la importancia de este curso, ya que la producción de hongos ofrece oportunidades comerciales y bienestar familiar, además, animó a los beneficiarios a seguir formándose para mejorar continuamente.





REVISTA

icatech

www.icatech.gob.mx

**CAPACÍTATE
Y EMPRENDE**

